INFORME HIGIENICO SANITARIO VISUAL A LAS COLONIAS ZONA CALA MENDIA. MANACOR

Se realiza la visita hoy dia 16 de Julio a las 19.00 h, en compañía de Adriana Redondo y Daniela, principales cuidadoras de colonias de esta zona.

- 1. La primera visita es en una colonia de la calle principal de entrada desde la carretera de Portocristo, calle Marco Polo a la derecha a mitad de calle, zona de matorral. Hay alimento y agua. Comentan pueden haber unos 15 animales aproximadamente, con un indice de esterilización del 30 % aproximadamente. Puedo observar de cerca un total de 7 animales, son dóciles y se acercan, que en general muestran buen estado físico e higiénico y no se obnservan visualmente síntomas de enfermedades externas que se puedan asociar con Dermatofitosis (vulgarmente llamada Tiña). Se observa en un animal lo que podría ser una infección por acaros en oreja, lo que es muy habitual.
- 2. La segunda colonia en casa con jardín en Calle Platon, donde vive una de las cuidadoras , llamada colonia E2, con un total de 18 gatos, esterilizados, vacunados y desparasitados según manifiestan y con unas condiciones higiénico sanitarias excelentes, No presentan ningún síntoma de enfermedad visual ni ningún síntoma visual de Dermatofitosis.
- 3. Tercera Colonia , colonia C . Calle marco Polo primera linea, cerca restaurante a Cala beach. Es una colonia de pocos gatos , aquí prácticamente solo se alimenta e hidrata y no se realizan Esterilizaciones. Esta pegado al paseo peatonal. Esta colonia C me comentan que la lleva Otra cuidadora que se oferecio a ayudar que vive cerca con otros con muchos gatos. En este caso aunque hay comida y bebida , las condiciones higiénico sanitarias no se ven tan buenas, aunque los gatos observados no se aprecian lesiones compatibles con Dermatiofitosis, excepto en un animal en concreto que seria dudoso por alguna lesión. A menos de 50 mt de esta colonia hay otro punto de alimentación de características similares y a unos100 mt otro punto delante del restaurante Cala Beach. Hemos podido hablar con el Propietario y se quejaba de la entrada de animales, la gente los alimenta. Tambien es cierto que mientras estábamos allí un empleado del restaurante ha salido con un Bidon de union 20 litros y ha vertido su contenido en el suelo delante del restaurante y zona Peatonal, desconozco el contenido pero tenia un olor maloliente. Es decir la zona no reúne buenas condiciones higiénicas y es un poco caótica. Aunque a pesar de todo no se ve simple vista, ninguna infección generalizada en los animales visualizados.
- 4. Calle paralela a la anterior calle san Ramon Nonato. Se observa bastantes animales en calle Pequeños y sus madres, enfrente hay dos casas con bastantes animales en jardín mas de 25 o 30, me dicen que los alimentan de las dos casas, pero no se esteriliza ninguno. Estos no se Se les observa lesiones, pero no me puedo acercar tanto para observarlos y dadas las Condiciones de contacto con humanos directa según me dicen y con no muy buen manejo Higiénico sanitario, me reservo el estado real que pudiera haber.
- 5. Colonia Carlos primero, detrás del chiringuito hotel cala mendia, Punto de alimentación en Medio de bidones de cerveza, hay que pasar por encima de ellos para llegar. Solo puedo ver 2 animales, condiciones difíciles e acceso y manejo. Esterilización muy baja
- 6. Punto alimentación escaleras detrás hotel Cala MENDIA, me comentan que bastantes gatos que están en zona hotel. No puedo observar ninguno. Zona difícil captura para esterilización. Esterilización muy baja.
- 7. Colonia Tirp cars, en la parte boscosa del rent a car, al otro lado del hotel Cala Mendia, se tras ladaron gatos desde el hotel. Condiciones higiénico sanitarias buenas, gatos dóciles, los observados en buenas condiciones y sin ningún síntoma compatible con dermatofitosis. Nivel esterilización muy bajo.
- 8. Zona Punta reina. 60/70 gatos bebes, estado esterilización 10% alimentación y higiénico sanitario bueno y localización bueno. Ningún síntoma de enfermedad y **ningún síntoma visual de Dermatofitosis.**
- 9. Jardines Hotel Punta Reina 2 gatas con sus bebes, autorización del director para darles comida la cuidadora. Esterilización 0.
- 10. Detrás zona servicios Hotel Punta Reina, acceso por un agujero en pared de 60 cm, 2 gatas y 11bebes . Esterilización 0. Se recomienda el traslado de estas 2 ultimas al punto 8.

CONCLUSION: Desde el punto de vista higiénico sanitario general en inspección visual , no se observan signos clínicos de enfermedades, los animales están bien alimentados y no presentan signo de dermatitis que se puedan ver en una inspección visual **y claramente no hay síntomas compatibles con Dermatofitosis (tiña). A excepción de un animal de la zona C**, marco polo y en esta zona es la única que debe mejorar las condiciones higiénicas sanitarias y buscar soluciones mas urgentes.

Por otro lado cabe remarcar que las **infecciones por Dermatofitosis en colonias de gatos**, bien alimentadas son bastantes raras y no suelen ser generalizadas, ya que los animales que pueden padecerlas si sus condiciones de vida son normales y no tienen problemas de enfermedades, inmunitariamente en la mayoría de los casos **eliminan la dermatifitosis en 3 o 4 semanas** sin tratamiento, aunque lógicamente seria mejor tratarlos.

La Dermatofitosis en gatos al aire libre en caso de generalizarse, que obviamente no es el caso y es difícil que ocurra, **no constituiría un peligro de salud publica,** Ya que la contaminación a humanos es por contacto directo y es mas probable una contaminación en animales domésticos que vivan dentro de la casa o de humano a humano.

La dermatofitosis no es una enfermedad grave de declaración obligatoria como otras .

El problema principal a resolver son los puntos de alimentación y manejo de la colonia C, calle marco Polo y evitar alimentaciones cruzadas no deseadas.

Se recomienda estudiar bien la solución de los gatos dentro de instalaciones hoteleras, no habría problema si todas las partes estuvieran por acordar en solucionarlo. Solucionar accesos alimentación, controles sanitarios, esterilizaciones etc.

Por ultimo el problema mas grave es la falta Esterilización y este es el punto que hay que abordar mas urgentemente.

Hay que remarcar que los animales observados son extremadamente dóciles por las circunstancias en las que viven.

Dejar claro que solo se trato de una inspección visual y cualquier diagnostico de enfermedad debe hacerse no solo desde este punto de vista, sino desde el punto de vista de inspección directa del animal, tomas de muestras, analíticas y cultivos.

Manacor a 17 de Julio de 2024

Fdo. Jordi Garrigos Masip Licenciado en Veterinaria

Colegiado num 1409

Col-legi Oficial Veterinaris de les Illes Balears